

個室が5人部屋になつた理由—きつかけ

新築した二号館は、一階は下宿人たちが日中過ごす多目的なフロアで、二階は寝室。というように分けました。そして、寝室は五人部屋一室と個室三室をつくりました。

一号館では、住宅事情から雑魚寝状態で寝るしかなかったので

すが、お互いに寝息が

も安心感を持たせまし

た。

Mさんがある時こう

言つていました。

「夜中に目を覚ましたら誰かの寝息が聞こえたので、生きているんだなって安心した」

不安な時は、暗闇が

もっと不安を募らせる

ことがあります。私も

たまには悩むこともあ

つて眠りが浅い夜、下

宿人たちの寝息を聞い

ているうちに眠りに落ちたりしていました。

ですから、建築士さ

んには五人部屋とパー

テーションで区切る三

つの個室を依頼しました。個室は、男性下宿

人に対応するためと、

希望する人がいたらそ

れに応えたいと考えた

からでした。

それなのに、お金もかかったパーテーションは何ともはや、新築

二ヶ月で取り外される

こととなってしまいま

した。その訳は、男性

下宿人Cさんにありま

男性下宿人でした。

花正屋繁盛記

連載11

人と人とのつながり

**初めての男性
下宿人Cさん**

Cさんが「花
凧」の下宿人
となつたの
は、二〇〇〇



NPO法人在宅生活支援
サービスホーム花凧

木村美和子理事長

「よろしく頼みます
よ」とCさんに言われた
とCさんに頼みました。

と一喝し、握りこぶ
しを振り上げました。

Mさんの気迫に押され

ました。ちなみに、こ

の当時の女性下宿人は

全員お酒を嗜(たしな)

ました。この時、個室に

は「コロちゃん」と一

緒ならどこでも良いと

いうSさんと、男性下

宿人のCさんが入りま

した。このCさん、し

ばしば夜中に女性専用

の五人部屋を訪れ、女

性陣のひんしゆくを買

うようになりました。

Cさんに訳を聞くと、

「一人は寂しいから

と言うのです。

「一人は寂しいから

と言つたのです。

「Cさん、立ち上がり

た。立ち上がりれないは

とCさんが急に仁王

立ちとなり、大変な勢

いで服を脱ぎ始めて半

裸状態になつてしまい

ました。慌てて止めに

入つた私と娘は次の

瞬間、二人一緒に突き

飛ばされてしまいま

した。何が起きたのか理

由案の定昨夜こぶしを振

いて、布団から出られ

件落着となりました。

その翌日、普段からかし

て、下戸はCさんだけ

生きていたのです。それで、

Cさんはいつも楽しそう

声で話すCさんに私は

「大丈夫、大丈夫。みー

んな忘れているから」

と励ましたのですが、

案の定昨夜こぶしを振

いて、下宿人たちは家

族同様の人間になつ

ていたのだと思いま

す。それなのに、二

号館に移った途端に

自分が個室に入

居で自活し

ていたので

すが、階段

で足を滑ら

せて頭部を

打ち、入院

していったと

のこと。幸

いに「異常なし」とい

うことで退

院したもの

の、転落の

ショックか

らか歩行で

きくなり、

夜間せん妄も起

きて、一時的に介護

反応したのは気骨ある

明治女のMさん。

「何してるんだ！」

と怒りの形相で駆け

つけ、半裸状態のCさ

んに向かつて

「恥ずかしいことをす

るな！ 早く寝間着着

そんなことがあつて

個室が5人部屋になつた理由—決心



イラスト・木村玲

から、MさんはCさん
にとつて「尊敬に値す
る女性」となつたよう
でした。ちなみに、こ
の当時の女性下宿人は
全員お酒を嗜(たしな)
みました。普段からかし
て、下戸はCさんだけ
生き生きとしゃべり、
飲み、食べる様子をC
さんはいつも樂しそう
に見ていきました。身寄
りの少ないCさんにとって、下宿人たちは家
族同様の人間になつ
ていたのだと思いま
す。それなのに、二
号館に移った途端に
自分が個室に入
居で自活し
ていたので
すが、階段
で足を滑ら
せて頭部を
打ち、入院
していったと
のこと。幸
いに「異常なし」とい
うことで退
院したもの
の、転落の
ショックか
らか歩行で
きくなり、
夜間せん妄も起
きて、一時的に介護
反応したのは気骨ある
明治女のMさん。
「何してるんだ！」
と怒りの形相で駆け
つけ、半裸状態のCさ
んに向かつて
「恥ずかしいことをす
るな！ 早く寝間着着

そんなことがあつて

個室が5人部屋になつた理由—決心

から、MさんはCさん
にとつて「尊敬に値す
る女性」となつたよう
でした。ちなみに、こ
の当時の女性下宿人は
全員お酒を嗜(たしな)
みました。普段からかし
て、下戸はCさんだけ
生き生きとしゃべり、
飲み、食べる様子をC
さんはいつも樂しそう
に見ていきました。身寄
りの少ないCさんにとって、下宿人たちは家
族同様の人間になつ
ていたのだと思いま
す。それなのに、二
号館に移った途端に
自分が個室に入
居で自活し
ていたので
すが、階段
で足を滑ら
せて頭部を
打ち、入院
していったと
のこと。幸
いに「異常なし」とい
うことで退
院したもの
の、転落の
ショックか
らか歩行で
きくなり、
夜間せん妄も起
きて、一時的に介護
反応したのは気骨ある
明治女のMさん。
「何してるんだ！」
と怒りの形相で駆け
つけ、半裸状態のCさ
んに向かつて
「恥ずかしいことをす
るな！ 早く寝間着着